

A TRAVÉS DEL MUNDO

Matar por piedad

¿Hasta qué punto es perdonable el matar por piedad, por evitar el dolor de una persona amada?

Fuera de España, los tribunales han sentado una doble jurisprudencia en dos casos iguales, en ambos la Justicia ha dejado de castigar a dos reos de ese nuevo «crimen por piedad»: una mujer y un hombre que mataron a los seres a quienes amaban para evitarles la tortura de unos dolores físicos sin remedio.

Estos dos hechos plantean un nuevo aspecto del derecho a crear una nueva exigencia. Discutamos los legalistas sobre ello. Planteemos nosotros el problema moral, no menos intrincado y difícil; no preguntemos si hay derecho, sino si es justo y humano matar por piedad.

La conciencia, con rectitud posiblemente cruel, nos responde: sí. Es humano ahorrarse el dolor que, sin apelación, ha de llevarnos a la muerte; es lícito liberar del sufrimiento a quien a quien no hay medio de aliviar; es justo evitar una terrible y larga agonía a quien de todos modos ha de morir.

Justo, lícito y humano que la Ciencia, al ver perdida la batalla con la Muerte, vengza al Dolor abreviando la vida. Pero sólo en nombre de la Ciencia, consciente, reflexiva y magistralmente ejercida, se puede dar la muerte por piedad.

Por piedad, pero nunca por amor. Nada tiene que ver una virtud con una pasión.

No aceptamos los crímenes en nombre del amor cuando se hace piedad, porque tendríamos que admitir también los crímenes en nombre del amor cuando éste se disfrazara de celos y llega al execrable «crimen pasional».

Y esto no es lícito, ni justo, ni humano. En el «crimen pasio-

nal» cómo llamar amor a ese impulso del hombre que asesina a tiros o cose a puñaladas a una mujer porque ella ha dejado de amarle?

No. Es vanidad de macho defraudado, egoísmo poseedor sin derecho y, sobre todo, impotencia y cobardía.

El amor, el verdadero amor, no mata ni por celos ni por piedad; perfume y gracia, deseo y beso, clave y luz de la existencia el amor es la voluntad de vivir, de prolongar en cada minuto como en una inmensidad la vida lo mismo en el deleite que en el dolor.

Vivir, vivir aun en el horror; respirar cerca de la mujer amada, aun en el fondo de una eréctula; aun en el estorcer de la agonía... Y todavía, en ese instante, desear que caya segundo dure un siglo, para retenernos a su lado...

El amor no mata, no. El amor crea y da vida. Matar la cobardía, el egoísmo, la vanidad... El verdadero amor, no tiene pulso para el tiro asesino ni vigor para la puñalada certera... Solo tiene besos para el placer y lágrimas y consuelos para el dolor...

Así como es más fácil asesinar a una mujer que ganar su alma; más expedito asertarla una puñalada en el rostro que llegar con un beso a su corazón, se nos antoja más cobarde librarla del dolor que vivir con toda nuestra alma, a su lado, el martirio de su dolor...

Egoísmos, celos, piedad, reflexión, impotencia, cobardía, llamado lo que queráis a «eso» que mata... Pero todo «eso», no tiene nada que ver con el amor...

JUAN FERRAGUT

Lea Vd. EL DIA

Orihuela

Satisfechos

Apartado individual y colectivamente de todo cuanto significa política más o menos alta, cumple a mi deber expresar mi más profunda simpatía hacia la elección que los Municipios de esta provincia hicieron el día 2 a favor de nuestro querido alcalde don Francisco Die Losada, como miembro de la próxima Asamblea Nacional.

Abomino de todo cuanto huele a favoritismo, adulación o servilismo y en ello tengo sobradas pruebas dadas en esta hermosa población de nuestros amores, donde convivo ya muchos años y aunque por mi cargo el relieve de mi persona sea insignificante he de hacer constar que la elección de don Paco como festivamente todos le llamamos, ha sido un acierto y un bien que pronto lo veremos culminar en esta provincia a la cual consagrará sus energías y actividades.

Fué don Francisco Die Losada siempre, un hombre agradable, jovial, cariñoso y áustero en su trato, no queriendo tomar parte nunca en los antiguos torneos políticos, porque a decir verdad, su carácter se avenía poco a tanta informalidad como con frecuencia se registraba. Apartado casi totalmente de la vida pública, solo se le veía atendiendo a las necesidades de familia y del hogar, hasta que por una de esas cosas que los hombres en bien de la sociedad hacemos, hubo de aceptar la Alcaldía de esta población en la cual sería prolijo enumerar las múltiples operaciones administrativas realizadas en bien de la ciudad y su huerta, ya conocidas hoy públicamente y dichas contra su voluntad en otros periódicos por plumas mejor cortadas que la mía.

La ciudad de Orihuela guardará imperecederos recuerdos del paso del señor Die por nuestra Alcaldía, cada individuo le levantamos un altar en el seno de nuestra conciencia y cuando pensamos que como Asambleísta tomará parte en las discusiones de carácter general que el Gobierno somete a la deliberación de la Cámara; no dudamos que hará como siempre acto de presencia como bueno, defendiendo los intereses de nuestra provincia y en particular los de la tierra que le vio nacer.

FLORENCIO NAVARRO LOPEZ

Orihuela 8 octubre 1927.

Este número ha sido sometido a censura

La vida en el Teatro

Monumental

Representóse anoche en primer lugar, el sainete de Antonio Ramos Martín, «El sexo débil» en el que se destacaron notablemente, Pedro Segura y Amparo Wieden.

A continuación, se puso en escena la zarzuela en dos actos de Romero y Fernández Shaw, música del maestro Guerrero, «La sombra del Pilar», que fué muy bien representada, por parte de todos.

Federico Caballé, cantó la obra admirablemente, siendo muy aplaudido.

Muy bien en sus respectivos papeles, Amparo Romo, Pedro Segura y Valeriano Ruiz París.

Esta noche, se representará la bella zarzuela del maestro Vives, «Doña Francisquita» en la que toma parte el eminente tenor, Emilio Vendrell.

Mañana por la noche termina su actuación la compañía, con la grandiosa comedia lírica del maestro Guridi, «El Caserío».

El duque de Hornachuelos

Ayer mañana llegó a Alicante, para solventar asuntos particulares, el duque de Hornachuelos, capitán de Artillería, ayudante del presidente del Consejo de ministros, señor Primo de Rivera.

Se hospedó en el Hotel Victoria y recibió varias visitas.

Anoché en el tren correo regresó a Madrid.

Un libro

Un ingenio de valía, escribió un libro en España, cuyo valor, va creciendo, a la par que el tiempo pasa.

Todos los pueblos del orbe, van pregonando su fama, y quisieran para ellos, las glorias de nuestra raza.

Todo aquel que lee este libro, por releerlo se afana, por no perder las esencias que brotan de sus entrañas.

Este libro, como el hombre, tiene un cuerpo, y tiene un alma. Es el alma de Cervantes, que glorifica a su Patria, y que vive entre sus hojas, dando eternas enseñanzas, por que si nació hace siglos no ha salido de su infancia.

Libro que en las bibliotecas, por su brillo se destaca, que alegra, al que se halla triste que enseña, al que le hace falta; que da aliento al que flaquea; al desvalido, esperanzas, y endereza los entuertos de las flaquezas humanas.

Libro que se lee en la escuela con frecuencia que no cansa. Ese libro es «Don Quijote» emblema de nuestra raza, que cabalga por el Mundo en unión de Sancho Panza, pregonando, en todas partes con voz convincente y clara, «Donde se halla Don Quijote, hay un pedazo de España».

UN MAESTRO
(Esta poesía fué escrita para la fiesta del libro celebrada ayer).

El doctor Schulten en Alicante

Es nuestro huésped el ilustre investigador alemán don Adolfo Schulten, a quien acompaña el doctor Jessen y su señora.

El doctor Schulten, es correspondiente de la Academia de la Historia, de Madrid.

Nació en Elbert en 1870; estudió en la Universidad de Bonn y pertenece al Instituto de Historia patria de Módena y al de Arqueología de Austria.

Sus estudios sobre España han contribuido a que sean conocidos en el extranjero la importancia de los yacimientos históricos de la Península.

Ayer realizó una excursión a la isla de Tabarca, para lo cual el señor Sánchez Guerra puso a disposición de los ilustres huéspedes el remolcador «Canalejas», acompañándoles en el viaje.

Permanecerán entre nosotros varios días y harán una excursión por los pueblos de la Marina, en lo que cree el doctor Schulten encontrar restos de interés.

La fiesta de la Paz

La Comisión organizadora del Homenaje que el próximo día 12, conmemorativo de la Fiesta de la Raza, ha de tributarse a los supervivientes de las campañas de Marruecos a partir de junio de 1909, reuniese recientemente bajo la presidencia del señor Alcalde y convino celebrar los siguientes actos:

A las doce de la mañana del expresado día un Vino de Honor a los Suboficiales y Sargentos en el salón azul del Palacio Consistorial, amenizado por la Banda Municipal de Música. A las cuatro de la tarde una merienda y

baile popular en la playa del Postiguet y paseo de Gorniz. Asistirán a este festival la Banda de Música del Regimiento de la Princesa y la de la Cruz Roja. El obsequio será para los Cabos y soldados. A las seis, te a los señores Generales, Jéffés y Oficiales, en los salones de la Diputación provincial; la Banda Municipal de Música interpretará un selecto programa.

Para la merienda a la tropa se han hecho los siguientes ofrecimientos, enteramente gratuitos:

Sindicatos de Exportadores de Vinos, mil litros de vino. Gremio de Patronos Panaderos, los panecillos necesarios. Gremio de tabajeros de cerdo, el embutido. Gremio de almacenistas de salazones, el atún o bacalao que sea menester. La Sociedad de Asentadores de Frutas, la que haga falta.

Además, Orfeón de Alicante ha hecho un donativo de 25 pesetas, otro de 50 La Wagneriana, el Colegio Oficial de Médicos instituirá cuatro libretas de ahorrados, otra de 100 pesetas con igual destino.

Cerradas ya las listas de inscripción de supervivientes de las campañas de Marruecos, a partir de junio de 1909, que abriéronse en las oficinas municipales, según bando publicado oportunamente por la Alcaldía-Principales se ha obtenido el siguiente resultado. Suboficiales y Sargentos:

Del Regimiento de la Princesa, presentes en filas, 40; de la Zona de Reclutamiento y Junta de Clasificación, 9; del Hospital Militar, 1; de la Comandancia Militar de Marina, 6; del Negociado de Quintas, inscripciones personales, 23. Total, 83.

Cabos y soldados, del Regimiento de la Princesa, presentes en filas, 22; de la Comandancia de Carabineros, 42; de la Comandancia de la Guardia Civil, 13; del Cuerpo de Seguridad, 10; del Cuerpo de Guardias de Policía Urbana, 27; del Negociado de Quinta, inscripciones personales, 191. Total, 305.

El obsequio a Suboficiales y Sargentos consistirá, como en nota anterior se indicaba, en un vino de honor. Se servirán marcas españolas exclusivamente, mas emparedados de jamón, mortadela y foagras, pastas finas, dulces de confitería y cigarrillos puros.

La merienda para cabos y soldados las compondrán: tres panecillos de 200 gramos cada uno; 100 gramos de bacalao o atún; 150 gramos de embutido surtido; 100 gramos de queso de bola; 100 gramos de aceitunas; 250 gramos de fruta; tres cuartos de litro de vino y una cajetilla de tabaco. Cada merienda irá contenida en un cesto de papel reforzado hecho adrede, con inscripción adecuada conmemorativa de la Fiesta de la Paz.

Caballé - Vendrell

La mejor compañía lírica española, que actúa en

MONUMENTAL

HOY

sábado 8 tarde (no hay función) Noche a las 10

Doña Francisquita

Lea usted EL DIA

Valor representativo de la prensa

Todo se mueve, todo evoluciona en el transcurso del tiempo y la prensa no puede ser una excepción; antes bien, por sus poderosos medios de información es la primera que presiente las nuevas tendencias y se acomoda a ellas si no quiere perecer en el olvido y abandono.

Pasó ya la época de los periódicos doctrinarios, representación genuina de un hombre o un partido político que los sostenían por los compromisos de una disciplina sectaria: cosa que podía hacerse cuando las hojas impresas se confeccionaban por precios irrisorios y un pequeño grupo de incondicionales bastaba para su sostenimiento y publicación, desde luego estéril por dirigirse a comprometedos personalmente o convencidos de una idea; pero que el gran público indiferente y neutral rechazaba por sus informaciones parciales y tendenciosas.

En nuestros días, hemos visto desaparecer muchos periódicos y verros muchos más, que afeñados a un pensamiento único cargan y encorran con sus sempiternas monsergas.

Hoy días los periódicos gastan sumas considerables en informaciones, personal, y papel, de las que necesariamente tienen de compensarse con la aceptación que el público les dispense.

No son los periódicos los que influyen en el público, es el público el que inconscientemente insensiblemente orienta las publicaciones por uno u otro derrotero.

Un modesto diario de provincias (y tomamos por ejemplo

El Día, gasta unas sesenta mil pesetas al año que han de cubrirse necesariamente con el importe de sus suscripciones y anuncios. Si vive porque sabe interpretar aunque no infaliblemente el sentir de un núcleo importante del medio en que desenvuelve sus actividades. He ahí el valor representativo de la Prensa.

No importa que se desconozca o se olvide su importancia en momentos o épocas determinadas por personas o épocas determinadas por personas o colectivos poco duchos en estos menesteres la obra que un periódico representa es firme y duradera, sobrevive a sus mismos creadores y presencia imparable la continua mudanza de los tiempos.

Periódicos de empresa suele llamarse a los periódicos modernos que no aspiran a mandar ni a dirigir las masas más bien a reflejar en cada momento latentes estados de opinión, suministrando al paso a sus lectores, una información de carácter general lo más exacta y abundante posible.

No se crea por eso que el periódico actual no tiene ideas que exponer, con todo el calor y brío que sea necesario; lo que ocurre es que su ideal absoluto solo lo constituyen los grandes intereses y los puntos de afirmación, coincidentes, de la gran mayoría de sus lectores, no los suyos propios, que esfumados y disueltos quedan en esa gran corriente que el periódico representa por la táctica y solícita aquiescencia de las gentes.

El peligro de las setas

En el estado actual de la ciencia no existe ningún medio seguro, rápido y práctico de alcance de todos, que permita diferenciar las setas u hongos comestibles de los venenosos. El único eficaz está basado en el conocimiento individual y nominativo de los caracteres botánicos: forma, tamaño, color, aspecto, especie, etc.; pero esto es en la práctica imposible.

En el reconocimiento de las setas se deben desechar como peligrosas las pruebas de la cuchara de plata, la cebolla, la leche cuajada, etc. No debe concederse ninguna seguridad a la maceración preventiva en agua salada o vinagre, y debe recordarse que la acción tóxica no es debida a un solo veneno, sino a una serie de ellos, cuyo efecto es más o menos rápido y violento.

El único modo de asegurarse contra cualquiera de los inconvenientes de las setas, es sometiéndolas a la cocción en la forma siguiente, la cual «debe emplearse siempre», porque aun tratándose de especies comestibles, tienen un jugo tóxico en el estado crudo, que se vuelve inofensivo después de algunos minutos de ebullición; otros hongos pierden también por la cocción su sabor ardiente y sus propiedades tóxicas, pues se sabe que el veneno de los hongos es soluble

AGUAS DE MARMOLEJO

1 de septiembre al 15 de noviembre

Tres manantiales alcalinos para enfermos del hígado, estómago, riñones, diabetes, artrosis, clorosis, anemia, etc.

Hotel del balneario

Unico oficial. Estación ferroviaria a siete horas de Madrid y cuatro de Sevilla. Aguas embotelladas. Pídanse en farmacias y droguerías o en la administración del balneario de Marmolejo (Jaén).

Cuadros de la vida

¡La madre ha pasado ahora!

Hace algún tiempo, saltó el rey de paseo con su automóvil por las afueras de San Sebastián. En un ribazo del camino, se puso el rey a merendar con el marqués de la Torrejilla. Casado terminaron, vieron venir carretera adelante un carretero al frente de su carreta con el aguijón al hombro y cantando.

La ofrecieron los rostros de la merienda y el carretero aceptó de buena gana, sentándose en el ribazo.

Cuando estaba en la operación, le dijo el marqués de la Torrejilla.

—¿Sabes quien te ha ofrecido la merienda? Es el rey don Alfonso XIII.

El vasco no le dió importancia a la cosa, siguió comiendo y dijo con la boca llena:

—¡La madre ha pasado ahora! Efectivamente, acababa de pasar por el camino, en otro auto, la reina doña Cristina.

La revolución mejicana.—Triunfo del maestro Guerrero.—Chamberlain, en Paris, habla de su entrevista con el señor Primo de Rivera.—Incendio de una fábrica en Sabadell.—Niña muerta por un carro en Tarragona

Torpedo submarino

Barcelona.—El piloto aviador civil italiano don Carlos E. Greco dedica actualmente sus actividades a la invención de lo que él llama torpedo submarino o pez mecánico.

Ha conseguido, a juzgar por las pruebas que ayer tarde hizo, mantenerse en un aparato bajo el agua regular espacio de tiempo merced a un producto líquido que lleva en pequeño tarro de cristal, del que se desprende el oxígeno suficiente para la respiración de una persona.

Después de esto se propone construir algo así como un torpedo en el que podrán alojarse una o dos personas y que según el inventor, puede servir como explorador de los grandes buques de guerra.

Las pruebas que ayer tarde se hicieron en el rompeolas frente al restaurant de la entrada del puerto, consistieron en meterse el citado señor Greco en una bota cilíndrica de unos dos metros de alto por unos cincuenta centímetros de diámetro terminada en una de sus bases en una abertura con aparato para poder ser cerrada herméticamente.

Antes de entrar en este aparato el inventor fué reconocido por el doctor Martínez Vidal, quien registró 63 pulsaciones.

Metióse el señor Greco en la bota, fué cerrada ésta y sumergida cerca de un metro permaneciendo así media hora. Al salir fué reconocido nuevamente por el citado doctor, que registró 70 pulsaciones y estado cardíaco normal pudiendo haber resistido una hora más.

El líquido consumido para la respiración no llegó a cinco gramos.

Al terminar la prueba el señor Greco fué muy aplaudido y felicitado.

Los invitados, entre los que se hallaban un representante del comandante de marina, fueron obsequiados con pastas y champagne en el restaurant de la Escolera.

Estas pruebas continuarán haciéndose en días sucesivos y para que el público que las presencie no se aburra, el señor Greco, desde el interior del aparato sumergido, por medio de un potente alto parlante Gaumont, explicará al público las impresiones que experimente.

La película hablada

Madrid.—Debido a las gestiones de la Junta directiva del Ateneo de Madrid, será este centro el primero en dar a conocer en el continente europeo el invento del sabio norteamericano doctor Les de Forest, en virtud del cual puede lograrse que el arte mudo deje de ser mudo.

Ha comenzado en el salón de actos de dicha sociedad el montaje de la instalación apropiada para dar en breve una sesión en la que se proyectará un selecto programa de películas habladas y musicales.

Este sorprendente invento está hecho a base de la fotografía de los sonidos.

LOS CINES

CENTRAL

Hoy se estrenará en la pantalla la hermosa película Luxor Verdader, «Cuidadito solteras» por los tan nombrados artistas, William Wellers, Mildred Harris, y la bella y encantadora estrella del arte de la cinegrafía, Dorothy RIVERS.

Completará el programa una graciosa película cómica en dos partes.

Mañana se proyectará por segunda vez la monumental película que lleva por nombre, «Cobra» por el malogrado artista Rodolfo Valentino, el «ídolo» de las mujeres. En la sección infantil habrán dos magníficos regalos.

IDEAL

Esta noche se proyectará la magnífica película en dos jornadas, completa, «El ladrón de Bagdad» por el gran artista saltarín Douglas Fairbanks.

Mañana domingo se pasará por la pantalla la bella película hondamente dramática «Dorothy Vernon» por la genial y encantadora estrella de este arte Mary Pickford.

Aménzará el programa la gran orquesta americana «Clottes», que está logrando grandes aplausos del respetable.

NUOVO

Mañana estreno de la super-producción Fox Films en seis partes «El Vaquero y la Condesa» por el tan aplaudido caballista americano Charles Jones y el inteligente caballo «Aguila Blanca».

2.º Estreno de la primera jornada en cuatro partes de la magnífica película en cinco jornadas «La portera de la fábrica».

Completará el programa la graciosa película cómica en dos partes «Casimiro se casa».

Desde el lunes próximo este popular salón proyectará a diario hermosas películas.

He aquí algunas de las que han de proyectarse durante la próxima temporada:

«La portera de la fábrica», «La princesa Esmeralda», «Maciste Emperador», y «La tragedia del correo de Lyon», y las americanas son de Tom Tiler, Charles Jones, Tom Mix, Harry Carey (Cayena), y otras.

Lea usted EL DIA

Crónica social

Mejora de la enfermedad que le ha tenido breve tiempo en cama, nuestro querido amigo el inspector provincial de Prisiones, don Ramón Maldonado Ayuso.

—Ayer recibimos la visita de nuestro estimado amigo don Hilgino Montoro, de Monóvar.

—Procedente de América del Norte, se encuentra en esta capital para pasar una temporada con su hermano don Salvador, el inolvidable deportista don Luis Camperá Sala.

—Regresó de Polop doña Dolores Garriga, terminado el verano en tan pintoresco pueblo.

—También han dado por terminada su temporada veraniega en Biar, regresando a esta población, don Cristóbal Richart y su distinguida familia.

—Se encuentra entre nosotros don Heliodoro Guillén, que ha finalizado su verano en Campello.

—De La Olla, donde pasaban temporada de descanso, han regresado don Mariano Ayllón y su familia.

—Ha emprendido viaje a Madrid, don Luis Rodas.

—Ayer tarde marchó a Barcelona, donde embarcará el día 15 con destino a Filipinas, don Benito Martínez Cádiz, que va a aquellas lejanas tierras con destino en la Compañía General de Tabacos.

—Ayer fué nuestro huésped el funcionario del Banco Hispano-Americano en Elda, don Tomás Abad, querido y buen amigo nuestro.

—Ha regresado a Albacete la señorita Concepción Ramírez Montés, hija del jefe de aquella estación férrea, don Juan Antonio.

—De su próximo viaje de compras a regresado el dueño del acreditado establecimiento «La Caseta Fondeta», que como todas las temporadas a adquirido importantes partidas, en Tejidos y Géneros de punto a precios asombrosos.

SEÑORAS

La acreditada Peluquería de Señoras, «Ernesto», Castaños 3, con el fin de que todas puedan gozar las delicias de un año el pelo ondulado, ha creado una sección especial para este trabajo, con personal competente y al precio de

25 pesetas Ondulado

NOTA.—Para este servicio se ruega pasen a recoger con anticipación número.

Dr. Francisco Bellvert

Médico por oposición del Cuerpo de Profilaxis Antivenérea, Cirugía, Vías urinarias. Matriz. Electricidad médica.

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

ALICANTE Bailén, 4 pral.

Noticias breves.—Niña muerta por un carro.—Incendio en Valencia

Accidente del trabajo

Valencia 8.—Trabajando esta tarde el obrero tornero Enrique Mocholi Rodrigo, de 34 años, casado, domiciliado en la calle de Ripalda, núm. 35, ha tenido la desgracia de que se rompiera una muela, causándole algunos trozos de ella una herida contusa de unos tres centímetros de extensión, en la región superciliar izquierda; fractura de los huesos nasales y del tabique de la nariz y una contusión en el globo ocular izquierdo.

Pronóstico menos grave.

Sustracción

Valencia 8.—Al ordinario de Pego, Jaime Sastre Artelich, le han sustraído del carro en la calle de Murillo, un paquete de ropas que le habían entregado para la vecina de Pego, doña Rosa Tamarit.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de guardia.

Incendio

Valencia 8.—En la calle de Caballeros, núm. 9, almacén de botijos, propiedad de don Ramón Torres, ha habido esta tarde un conato de incendio, que sofocó la brigada de bomberos, sin que las pérdidas hayan sido de gran importancia.

La revolución mexicana

Sublevados fusilados

Londres.—Sábese que las tropas federales han fusilado, tras juicio sumarísimo, a más de cuarenta significados rebeldes, entre los cuales figura el gobernador de Chiapa.

Figuran también los generales Ariza, Domínguez, Terán, Escobar, Lasso de la Vega, Rodríguez y Olivera, el teniente coronel Manzanillo; todos los oficiales del 16 batallón; Agapito Lastra, director del periódico «La Campaña» y numerosos abogados.

Ayer mañana a las once fué fusilado el general Rueda, uno de los jefes del movimiento revolucionario.

Noticias oficiales

Méjico.—El Gobierno del presidente Calles declara oficialmente que ayer quedó definitivamente afianzada su autoridad en toda la República.

Añade que las fuerzas rebeldes han abandonado Perote, refugiándose en el interior.

Los grupos revolucionarios se dirigen a Veracruz, buscando contacto con las fuerzas del general Gómez.

El fusilamiento del general Quijano

Méjico.—Las tropas federales hicieron prisionero al general Quijano, que se unió al movimiento con veintiseis regimientos de Caballería.

Inmediatamente se le formó juicio sumarísimo y se le fusiló. Quijano soportó la prueba fatal con valor, serenidad y resignación.

Lea Vd. EL DIA

Zotal

Evita el contagio de enfermedades
Laboratorio Zotal SEVILLA

Un triunfo rotundo del maestro Guerrero

Madrid.—En el teatro Pavón se ha estrenado la zarzuela en dos actos, libro de Cadenas y González, titulada «Los bullen-gueros», música de Guerrero.

El libro es el eterno asunto de viajes y aventuras.

La obra sirvió para la presentación de la compañía que dirige el primer actor Vicente Aparicio, en la que figuran Anita Hernández, Blanquita Suárez, Lusita Rodríguez y otras.

El público iba dispuesto a pagar.

El maestro Guerrero dirigió la orquesta.

El primer número de la música obtuvo aplausos, pero se levantó una nube de protestas y golpes de bastón que aquietaron los aplausos.

En el segundo número ocurrió lo mismo, habiendo incluso bofetadas y otros incidentes.

Oyéronse voces que decían: «¡Aprende de Vives!», y otras semejantes.

Guerrero, tranquilísimo, decidió ademanarse a quienes le aplaudían que esperasen.

En el tercer número ocurrió igual.

En el cuarto el pataleo fué pequeño, dominando los aplausos.

A partir del número siguiente, el éxito de la obra fué evidente, repitiéndose absolutamente todos los números hasta tres veces principalmente un fado cantado por Blanquita Suárez.

Todos los últimos números alcanzaron un éxito verdaderamente clamoroso, oyéndose numerosos vivas a Guerrero.

La obra constituyó el mayor éxito de este maestro.

Está llena de números que mañana mismo inundarán todo Madrid.

Central Cinema PARA HOY Cuidadito solteras

Y una cómica en 2 partes Desde las 6 y media

Denuncias y sucesos

Los vallentes

Al juzgado municipal han sido denunciados Manuel Bernabeu Nicolau, por maltrato de obra a Ana García Pérez, en la calle de León; Luis Santamaría Martí, por maltrato de palabra y obra a Dolores Gomis Chozas y Francisco Martínez Aznar, por amenazar de muerte en su domicilio Palomo número 20, a su esposa Bárbara Maciá Antón.

Garganta, Nariz y Oídos

Consulta exclusiva de dicha especialidad, a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex-profesor Ayudante e Interno por oposición, en la Cátedra de Oto-Rino-Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA de 11 a 1. — Plaza Abad Penalva, 1. — ALICANTE

Dr. Garzarán

Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Tratamientos modernos de dichas enfermedades

BAILÉN, 20.—ALICANTE Consulta de 11 a 1

Los reyes en Marruecos

En Melilla

Melilla.—A las seis de la tarde llegaron a bordo del «Vicente Puchol», los señores que acompañan a los reyes.

La ciudad se halla engalanada.

A las siete y cuarto fundó el «Jaime I», en que vinieron los reyes.

Le esperaban en el muelle las autoridades y numeroso público.

Los reyes fueron vitoreados. Todos los buques surtos en el puerto hicieron sonar sus sirenas.

En la iglesia del Sagrado Corazón se cantó un solemne Te-Deum.

Después los reyes presenciaron el desfile desde una tribuna levantada en la calle de Alfonso XIII.

En la Residencia se celebró una recepción.

Chamberlain en París

Paris.—Procedente de Marsella llegó a París Chamberlain.

Celebró una entrevista con Briand.

Al terminarla, el ministro de Negocios Extranjeros inglés ha recibido a un redactor de la Agencia Radio.

Hablando acerca de su entrevista con el general Primo de Rivera, ha dicho:

«No conocía al general Primo de Rivera y ahora he tenido la satisfacción de conocer a este hombre de Estado.

Hemos hablado de Ginebra y de Tángier.

Acerca de Ginebra, espero que se presentará la oportunidad para que España recupere el puesto que había adquirido en el Consejo de la Asamblea de Ginebra.

En cuanto a Tángier, van a reanudarse las negociaciones entre Francia y España.

La Gran Bretaña espera el resultado y no intervendrá hasta que se llegue a un acuerdo.»

Hundimiento de una Iglesia

Salamanca.—Se conocen detalles del hundimiento ocurrido en la iglesia de Villavieja.

Cuando se hallaba llena de fieles se rompió una viga del techo y cayó, causando heridas a diversas personas.

Se celebraba una fiesta religiosa, en la que por primera vez decía misa don Gregorio Galache, hijo del pueblo, y este era el motivo de que la iglesia estuviera llena de fieles.

Cuando se disponía a ocupar el púlpito el también hijo de Villavieja don José María Blanco, la parte lateral izquierda del coro se vino abajo con estrépito, y entre los escombros cayeron muchas personas, la mayoría niños.

A los gritos de dolor se confundieron los desesperados lamentos de las madres. El momento fué de gran confusión.

Creyóse al principio que el suceso revestía caracteres de catástrofe; pero si bien hay muchos heridos, sólo uno de ellos lo era de gravedad, que falleció a última hora de la noche.

Se llamaba Julián Vázquez Marín.

Los demás lesionados lo están levemente.

El vecindario está consternado.

El mejor dentífrico: Kolynos

CREMA DENTAL CIENTÍFICA

PLUS ULTRA

Compañía Anónima de Seguros Generales

Antes Centro Catalán de Aseguradores.—Fundada en 1887

Capital suscrito Ptas. 4.000.000 Capital desembolsado Ptas. 1.150.000

Domicilio social y dirección: MADRID.—Plaza de las Cortes, 6

Subdirección: BARCELONA.—Calle de Cortes, 633

Vida. Accidentes. Transportes. Incendios. Maquinaria. Robo

Agencia General en Alicante: MANUEL NAVARRO, Paseo de los Mártires, 32

(Autorizado por la Dirección General de Seguros, Comercio e Industria, el 22 de Octubre de 1925)

Jose Salinas Miralles

CALLOSA DE SEGURA (Alicante)

Manufactura y exportación
DE
Cañamos Rastrillados y en Rama

ECOS DE LA REGION

San Vicente del Raspeig

La fiesta del 12. Una reunión

Convocados por el señor alcalde, reunieron en la sala capitular del Ayuntamiento, anoche a primera hora, la Junta de Instrucción pública, autoridades y personalidades, para ocuparse de asuntos de verdadera importancia.

A las 19 horas declaró abierta la sesión el alcalde-presidente, don Fernando Antón, estando presentes el cura párroco, señor Maestre; la maestra doña Ana Pallarés; las señoras doña Filomeno Díaz de Lázaro y doña Rafaela Tudela y la señorita Carmen Mateo, en representación de su hermano, el maestro don Francisco, que se encuentra enfermo; el primer teniente-alcalde, señor Marbuenda; el médico titular, señor Alós; la maestra doña Miguel Martínez y don Juan Vicente Sáiz, don Sebastián Monerri y don Rafael Alcaraz, que integran la Junta; concurriendo además el concejal señor Montoyo; los presidentes de las sociedades «La Armonía» y «La Esperanza» (por orden alfabético) señores Montoyo y Tortosa; don Vicente Marco; el secretario municipal, don Manuel Botella y el representante de EL DIA en esta localidad.

Dada cuenta por el señor alcalde, en frases sencillas y no desprovistas de elocuencia, del objeto de la Junta, fué leído por el secretario la circular del Gobierno civil, de 27 del pasado, referente a la organización de la enseñanza.

Para dar cumplimiento a tan acertada disposición abrióse debate en el que intervinieron el señor cura párroco y los señores Martínez, Sáiz y Alós, acordándose proponer en la escuela regida por el señor Sáiz la adaptación de la clase única; que por los agentes del Municipio sean recogidos los niños que a hora de escuela estén ociosos en la vía pública, imponiendo a sus padres sanciones establecidas y hace constar a la superioridad la insuficiencia de escuelas e incapacidad de las existentes para albergar a cuantos niños necesitan instrucción.

Seguidamente fué levantada la sesión, en la que pudimos apreciar un amplio espíritu de amor a la enseñanza y la educación de la infancia, mantenido con el mayor tesón por todos los ilustrados componentes de la Junta.

Las distinguidas damas y amables señoritas, abandonaron el salón, siendo cortésmente despedidas por los demás señores, puestos en pie y galantemente acompañadas por el señor corregidor hasta la escalera del edificio.

A continuación y una vez reintegrado a la presidencia el doctor Antón, expuso éste sus propósitos de que sea solemnemente celebrada la fiesta de patriotismo dedicada a la paz, al ejército español y a la raza, el día 12 del actual, dando también a conocer el secretario, señor Botella, la interesante circular

dictada por el Gobierno civil sobre el particular.

Con gran entusiasmo y alteza de miras intervinieron casi todos los señores presentes en la discusión iniciada para organizar un programa digno de tal solemnidad, y quedó en principio convenido que haya:

A las 10 de la mañana, misa y Te Deum.

A las 12, reparto de limosnas a los pobres, en el Ayuntamiento, estando el piadoso menester a cargo de bellas señoritas de la localidad, que serán invitadas para ello.

A las 4 de la tarde, reparto de libros que se hará en las escuelas por el Municipio y por la Junta local de primera enseñanza, con asistencia de la notable banda de música «La Armonía».

Además, los presidentes de «La Armonía» y «La Esperanza», señor Montoyo y Tortosa, quedaron en organizar por parte de las respectivas sociedades números de festejos de que hoy darán cuenta al señor Alcalde, para que sean incorporados al programa oficial.

Y seguramente no faltarán algunos otros regocijos como conciertos o bailes y los naturales aditamentos de engalanar e iluminar las fachadas de edificios públicos y particulares, para lo que la Alcaldía hará la conveniente invitación al vecindario que, seguramente se asociará con júbilo y entusiasmo a estos actos de tan marcado sabor patriótico y nacional.

Los espectáculos

Esta noche será proyectada en el Teatro Principal la bella película «Tony Malacara» que tiene por protagonista al intrépido y popularísimo Tom Mix, y mañana, en el mismo concurrido Teatro, la hermosísima cinta «La mujer que supo amar».

Ambas noches será completado el programa con películas cómicas de primer orden.

En «La Esperanza» será pasada por la pantalla, mañana noche, la sugestiva cinta «La puppée, de París», soberbia creación de la genial Lili Damita.

No pueden darse mayores atracciones en ambos favorecidísimos cinemas que estarán, como de costumbre, llenos a reventar.

San Vicente 8-X-927.

Academia de bailes modernos

DE SALON

DIRIGIDA POR EL

señor Carratalá

Especialidad en tango charleston y black bottom

Enseñanza garantida en cinco lecciones señoritas y caballeros

Clases particulares: Calle de las Navas, núm. 19, bajos. Alicante

Lea usted EL DIA

Nota del día

El resultado del Congreso Cerealista

El primer Congreso Nacional Cerealista ha dado, hace tan solo unas horas cuando estas líneas se escriben, por concluidas sus tareas.

Las cuestiones técnicas han sido, según todos los informes, admirablemente tratadas en el Congreso Cerealista. Todo enanar al cultivo del cereal se relaciona ha sido examinado por personas competentes que han enseñado, además, a los esambléistas los modernos métodos del cultivo, desde la selección de las semillas y proporción del terreno, hasta la siega y la venta del cereal. En este aspecto el Congreso no ha podido resultar más brillante. Todos los asambleístas regresaron a sus lares conociendo perfectamente todo lo más moderno relacionado con los productos que cultivan.

En lo económico el éxito del Congreso no ha sido tan grande. Tenía necesariamente que existir disparidad de criterio. Pero al final hubo ya algo de unanimidad, unanimidad que hace esperar grandes resultados en este terreno de los futuros congresos.

Pero lo más importante, sin duda, de este Congreso Cerealista, ha sido la franca tendencia que se ha notado de hacer conocer al país la necesidad de que la tierra sea del que la trabaja, de que los grandes propietarios que arriendan o abandonan sus tierras para vivir en la ciudad vuelvan a cultivar sus terrenos, de que colonos lleguen a ser propietarios de los campos que trabajan, y de que no haya gran extensión cultivable sin aprovechar.

Es esta, con serlo mucho lo demás, lo más importante de este primer Congreso Nacional Cerealista. La emigración a las ciudades y al extranjero debe concluir. El obrero del campo debe retornar al campo. Pero este no es un problema pequeño. El obrero del campo se encuentra mejor en la ciudad. Trabaja menos y gana más. Para conseguir que ese jornalero regrese al campo es menester mejorar sus condiciones de vida en este. ¿Cómo conseguirlo? El Congreso a esbozado la solución: colonizando y haciendo que la tierra llegue un día a ser de quien la trabaja.

El primer Congreso ha dado mejor resultado del que lógicamente cabía esperar. No se ha perdido el tiempo. Deseamos tan solo que los venideros Congresos den el mismo resultado que el primero, completando su obra, dando soluciones a todos los problemas en él planteados y el resacaer de España contra una base más, con una base mucho más sólida que todas las demás, que todas las fundadas «en palabras más o menos optimistas, pero carentes de valor práctico».

E. DEL N.

La electricidad y los vinos

Por medio de la electricidad pueden hoy modificarse el bouquet y el cuerpo de ciertos vinos, pero no es esta la única utilidad que para la industria vinícola tiene la electricidad.

En Argelia, en un establecimiento donde el trabajo de los obreros indígenas no daba resultados satisfactorios, se emplea ahora una máquina generadora para hacer todo el trabajo.

La corriente producida por la máquina se utiliza para el alumbrado y además para mover siete motores eléctricos cuya fuerza varía de dos a diez caballos.

Uno de estos motores arrastra una grúa que recoge los cestos del suelo y los deja en el lugar; tres mueven las prensas y los otros tres ponen en movimiento varias bombas centrifugas que reogen el mosto y lo vierten en las finas.

GACETILLAS

Compra: Se desea comprar una casa en sitio céntrico; gastarían de 15 a 30 o 35.000 pesetas. Dirigirse únicamente por carta a la administración de este periódico, indicando calle, número y precio.

OBDULIA FRANCÉS.—Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela, que a partir del día 5 del actual, presentará las últimas creaciones de la MODA en sombreros de señora y niña, adquiridos en su reciente viaje a PARIS.

SE COMPRARÍA un bar o establecimiento análogo.—Razón en la administración de este periódico.

COLOCACION.—La solicita señor formal, para oficinas, almacenes, o cargo parecido. Modestísimas pretensiones.—Razón en esta administración.

Hemos recibido el segundo número de «La Farsa», en el cual se publica la comedia de gran éxito «Mi mujer es un gran hombre».

Ayer se celebró en la alcaldía la recepción y aperturas de pliegos consignando ofertas para adquirir los dátiles de las palmeras existentes en paseos públicos y otras vías municipales.

Sólo hubo un solicitante, Daniel Navarro, que ofreció la suma de 350 pesetas, siendo de su cuenta la corta de las ramas de dichos frutos, operación que dará comienzo pasado mañana lunes.

Un nuevo libro de Montoro

«Las mujeres en la Historia» se titula esta bellísima colección de bocetos de mujeres célebres: Artemisa, Semiramis, Belkis, Débora, Ester, Juana la Loca y muchas más forman este interesante libro de Historia.

Es la novedad del día, y llamará la atención de todos los amantes de las bellas letras.

Precio 3 pesetas.—Venta: Librerías de Marimón y Pastor.—Alicante.

Sobre la mejor tribuna, la mejor prueba, ¡¡¡ Hermosura



Teche Techera

Rodriguez Castaños 34 ALICANTE

Conservas, Mariscos, etc.

Especialidad para Bares y Cafés

Los delegados valencianos que han asistido al Congreso Socialista

Los delegados obreros valencianos que han asistido al Congreso Socialista, son los siguientes:

- Anastasio de Gracia, albañiles de Novelda, con 30 representantes; albañiles de Chiva, 333 representantes; idem de Chesca, 34; idem de Yecla, 190; de Callosa de Segura, 28; Antonio Remolli, Joaquín Dolz Más, en representación de los operarios de baldosas de Castellón, 53 votos; Agricultores de Castellón, 309; generos de puntos de Castellón, 50; conductores de carros de Castellón, 150; Antonio Ros y albañiles de Cieza, 80; Antonio Miralles, azulejos de Castellón, 115; Antonio Sarriá y empleados de la Sociedad Anónima Volta, de Valencia, 202; Ezequiel Saldra y camareros de Orihuela, 20; Enrique Marco y Juan San Martín, agricultores de Burriana, 500; Eugenio P. Bataguer, camareros de Alcoy, 38; cerrilleras de Alcoy, 200; Albañiles de Alcoy, 500; Enrique Marco y Juan San Martín, representantes también agricultores de Moncofar, 300; agricultores de Onda, 150; Emilio Rubio y Pedro García, de la Agrupación de Yecla, 340; Eduardo Marzá, de Chófers de Valencia, 300; Francisco Payá, metalúrgicos de Alcoy, 300; Joaquín Vayo, baldoseros de Valencia, 125; Juan Morales Castellón, agricultores de Benasaus, 70; Joaquín Moyá, de la Eletra Valenciana, 30; Manuel San Martín, caldereros de Valencia, 50; Manuel Agulló, de Elche, 175; N. Saborit y N. Beltrán, albañiles y peones de Castellón, 745; Manuel Molina Conejeros, estoreros de Valencia, 21; aserradores mecánicos de Valencia, 330; pintores de Valencia, 100; Pedro García, del Centro Obrero de Alcira, 500; Pascual Tomás, tornero en hierro de Valencia, 50; fundidores en hierro de Valencia, 360; cameros y ortopedicos de Valencia, 22; forjadores de Valencia, 22; Vicente Pomares, albañiles de Crevillente, 30.

Tocador de señoras

Aparato de ondulación permanente, el modelo más perfeccionado de la casa GALLIA con su Ruptur de seguridad. El que hace las ondas más artísticas y duraderas, como mínimo un año (se pueden indicar servicios realizados con este aparato, que es la mejor garantía). Tintes inofensivos, los que emplean en los más importantes salones de París, 24 colores diferentes garantizando absolutamente su resultado. Especialistas para el corte de pelo y ondulación Marcel.—Dichos trabajos están a cargo de señoritas.—RODRIGUEZ, Altamira, 14, 1.ª.

Esta casa ha creado una sección económica y servicio a domicilio, consulte precios.

PIKEMTINE.—Tinte para e cabello. Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta: Droguerías Perfumerías. Po mayor: Cuarte, 51, Laboratorio Morant. Valencia.

Las personas elegantes

Compan MUEBLES en el Almacén de

MANUEL BERNAD

Avenida de Méndez Nuñez, 19

y se hospedan en el acreditado

Hotel Samper

Vida religiosa

CULTOS

Colegiata de San Nicolás.—Todos los días a las 7, misa en la Capilla de la Compañía. A las 8, misa de Compañía. A las 9, horas canónicas, y misa conventual.—A las 10, misa rezada en el altar de la inmaculada.—A las 11, misa en el altar Mayor.

Parroquia de Santa María.—Todos los días a las seis y media, siete y media y ocho y media, misas rezadas.—A las 8, misa conventual con sermón. Domingos.—La de las 8 y media, cantada con plática Dominical y a las 11 misa rezada.

Parroquia de Nuestra Señora de Gracia, (San Francisco).—Todos los días de 7 y media a 9, misas rezadas.—La de las 8, con exposición.—Domingos.—A las 7, 8 y 11, misas rezadas.—A las 9, misa conventual con sermón.

Parroquia de San Juan Bautista (Benafía).—A las ocho.—Se pondrá de manifiesto S. D. M.—Todos los días a las 8 y 9, misas rezadas.—Domingos.—A las 6, 8 y 11 misas rezadas.—La de las 9, con explicación del Evangelio.—Por la tarde.—A la puesta del Sol, San Juan Rosario. Los Domingos, a las cinco y media.

Iglesia de María Auxiliadora, (Santesteban).—Todos los días, misas rezadas, a las 6, 7 y 8.

Monjas Capuchinas.—Todos los días a las 8, misa de comunidad.—De 10 a 11, hora Santa, con misas a las 1 y 10 y media.—Los jueves por la tarde

las 6, exposición, trisagio y función de las Marias.

Parroquia de Nuestra Señora de la Misericordia.—Todos los días a las 8 misa conventual, durante la cual se reza el Santo Rosario.—Domingos.—Misa desde las 7, de hora en hora, hasta las 10 y media. En la misa primera, explicación del Evangelio.

Nuestra Señora del Carmen.—Todos los días de las 6 a las 9, misas rezadas cada media hora.—Por la tarde a las 7, hora Santa.—Domingos.—A las 10, misa de Catecismo, para los niños niñas.—A las once y media misa Monjas Agustinas.—Todos los días a las siete y media y ocho y media misas rezadas.

Enternedades nerviosas

Dr. Pedro Ivorra

Consulta de 11 a 1.

Bailén, 9, ALICANTE

Oficial confitero

Muy competente; muy práctico

Se ofrece. Razón en esta imprenta.

Casa PELLIN

Comestibles finos. Los cafés tostados

PELLIN

se distinguen siempre por su fino aroma y sabor delicioso.—Especialidades; en safrán puro y Galletas Plaja y en la galleta patentada

CRUZ PLAJA

AVENIDA ZORRILLA, 7 ALICANTE

Yo estoy satisfecho de la vida!

desde que no ha vuelto a padecer de

Estómago

gracias al uso del

DIGESTÓNICO

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e

INTESTINOS

35 AÑOS DE ÉXITO 6 PEsETAS BOT. 1.ª

Salón Maravillas

Méndez Nuñez 17 y 19

ALICANTE

Empresa: LUIS SOLER

MUSIKALL DE PRIMER ORDEN

Sesión de varietés desde las 4 de la tarde en adelante. Vinos y licores de las mejores marcas.

PRECIOS ECONOMICOS

Después del espectáculo Souper tango. Entrada por la consumición. Recomendando Benavides Burgos por ser el más selecto y económico

